

- Beschluss**  
 **Wahl**  
 **Kenntnisnahme**

**Vorlagen Nr. 01/005/2008**

**öffentlich**

Fachbereich: Büro des Landrats Bearbeiter/in: Frau Désirée Geisler	Datum: 12.03.2008 Az.: 01-5/Pa
---	-----------------------------------

<b>Beratungsfolge</b>	<b>Termine</b>	<b>Art der Entscheidung</b>
Ausschuss für Ordnungsangelegenheiten und Wirtschaftsförderung	24.04.2008	Kenntnisnahme

#### **Diplomatenrundfahrt "Meet the Neanderland"**

- Finanzielle Auswirkung       ja       nein       noch nicht zu übersehen  
 Personelle Auswirkung       ja       nein       noch nicht zu übersehen  
 Organisatorische Auswirkung       ja       nein       noch nicht zu übersehen

Der Ausschuss für Ordnungsangelegenheiten und Wirtschaftsförderung nimmt den Bericht über die Veranstaltung „Meet the Neanderland 2008“ zur Kenntnis

Fachbereich: Büro des Landrats  
Bearbeiter/in: Frau Désirée Geisler

Datum: 12.03.2008  
Az.: 01-5/Pa

## Diplomatenrundfahrt "Meet the Neanderland"

### Anlass der Vorlage:

Der Fachausschuss wird über die jährliche Veranstaltung „Meet the Neanderland“ zeitnah informiert.

### Sachverhaltsdarstellung:

MEET the Neanderland

Mit großem Erfolg ist die Veranstaltungsreihe „MEET the Neanderland“ in die zweite Runde gestartet. Nachdem in den Jahren 2002 bis 2007 alle Städte des Kreises bereist wurden, führte die Fahrt die Gäste in diesem Jahr in die Stadt Ratingen.

Insgesamt 80 Zusagen hatte die IHK Düsseldorf für die gemeinsame Veranstaltung mit dem Kreis Mettmann entgegen nehmen können. 36 Gäste aus 26 Ländern und Landesteilen waren interessiert, den Kreis Mettmann näher kennen zu lernen.

Als erstes stand das Museum Cromford auf dem Programm, wo den Gästen eine deutsch- und eine englischsprachige Führung angeboten wurde. Hieran schloss sich eine Besichtigung der Firma Tünkers in Ratingen an. Die Gäste erhielten einen Überblick über das breite Betätigungsfeld der Firma Tünkers und hatten anschließend Gelegenheit, den Betrieb zu besichtigen. Auch hier hatten die Diplomaten die Möglichkeit, die Führung in englischer Sprache mitzumachen.

Gelungener Abschluss der Veranstaltung war das Zusammentreffen mit Unternehmerinnen und Unternehmern und Bürgermeistern in der Auermühle. Die Einladungsliste für die Unternehmerinnen und Unternehmer wurde mit Erfolg erheblich erweitert. Die Chance mit ausländischen Repräsentanten in Kontakt zu treten, nutzten gut 20 Ratinger Unternehmerinnen und Unternehmer. Auch die Bürgermeister der Städte Erkrath, Heiligenhaus und Mettmann fanden Zeit, an der Abendveranstaltung teil zu nehmen. Zu den Gästen zählten des Weiteren drei Kreistagsabgeordnete.

Da das Konzept von „MEET the Neanderland“ sich bewährt hat, wurde es nur leicht modifiziert. Erstmals wurden für den Austausch der Gäste untereinander Ländertische eingerichtet. Für jedes vertretene Land gab es einen Tisch, so dass insbesondere die Unternehmerinnen und Unternehmer die Möglichkeit hatten, gezielt in Kontakt zu treten. Weitere Neuerung war die Auswahl eines Partnerlandes. Den Anfang macht das Vereinigte Königreich Großbritannien und Nordirland. Herr Dr. Tibber, Generalkonsul des Vereinigten Königreichs und zugleich Doyen, wies in seiner Ansprache nicht nur auf die gute Zusammenarbeit hin, sondern lobte ausdrücklich diese besondere Veranstaltung. Der Kreis Mettmann und die IHK bieten damit den ausländischen Diplomaten eine einmalige Gelegenheit, die Region mit ihren besonderen Attraktionen und die hiesige Wirtschaftsstruktur besser kennen zu lernen.

In welche Städte MEET the Neanderland im nächsten Jahr die Gäste führen wird, wird im Herbst mit der IHK abgestimmt.